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眉山市人大常委会研究室 2022 年 4月 2日

领导批示

●要讯

市人大常委会开展新冠肺炎疫情常态化防控工作调研

3月 23 日至 24日，市人大常委会调研组集中调研全市新冠肺炎疫情常

态化防控工作，重点察看了城乡基层防控管理，快递、冷链、物流防疫，疫

情防控应急物资储备、方舱核酸检测实验室建设、疾控中心建设、流调溯源

队伍和信息化建设、疫苗接种等工作情况，并召开座谈会听取了市政府关于

全市疫情防控工作情况的报告。市人大常委会主任杜紫平出席座谈会并讲话。

市人大常委会副主任王晓丽、廖小宁，市政府副市长李建兴出席。

杜紫平指出，新冠肺炎疫情发生以来，市政府及相关部门坚持党的全面

领导不动摇，上下一心、扎实工作，克服了多种困难，全市疫情防控工作取

得阶段性成果。但要深刻认识当前国内外疫情防控的复杂性、艰巨性、反复

性，克服麻痹思想、侥幸心理，坚定信心，坚持不懈，慎终如始抓实抓细疫

情防控各项工作。

杜紫平强调，要认真学习贯彻习近平总书记关于疫情防控的重要指示批

示精神，坚决克服厌战情绪、松劲心态，始终坚持人民至上、生命至上，坚

持外防输入、内防反弹，坚持科学精准、动态清零，形成党委领导、政府主
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导、部门配合、社会参与的联防联控和群防群控机制，做到疫情防控与经济

社会发展“两手抓”“两不误”。 （教科文卫民宗委）

●领导活动

立胡左格率队调研食品加工产业发展情况 3月 22 日至 29 日，市人大

常委会副主任立胡左格率经济委负责人和农业农村委组成人员对全市食品加

工产业发展情况开展专题调研。调研组实地走访了德康通内斯、幺麻子、丹

橙现代果业、吉香居、蒙牛乳制品、好味道水稻专业合作社等 12个食品加工

企业和 14 个涉农专业合作社，详细了解企业和专业合作社发展情况，并召开

座谈会听取市级相关部门和部分食品加工企业负责人意见建议。调研组认为

眉山物产丰富，兼具东坡美食文化底蕴和产业发展基础，食品加工产业大有

可为。针对当前食品加工产业发展中存在的“散、小、弱、慢、缺”问题，调

研组建议市政府和相关部门要强化规划引领，细化落实“十四五”规划对食品

加工产业的各项扶持和优惠政策；要招强引优，加大对本土龙头企业培育和

品牌创建力度，强化龙头企业的引领带动；要加大科技研发投入和科技成果

转化力度，强化科技支撑，提升产品附加值和竞争力；要强化对食品加工企

业质量安全监管，维护眉山食品的区域生态安全；要强化对食品加工产业财

政金融、公共服务、基础配套等方面的政策支撑支持。 （农业农村委）

肖忠良带队参加成德眉资人大法制工作机构联席会 3月 23日至 24日，

市人大常委会副主任肖忠良率联系副秘书长和市人大法制委、常委会法工委

全体人员，赴资阳市参加成德眉资人大法制工作机构联席会第四次会议，并

应邀做交流发言。会议通报了成德眉资四市人大 2022 年立法工作打算，讨论

通过了由成都市人大常委会法工委起草的《关于推进成德眉资优化营商环境

协同立法的工作方案》，决定四市共同推动优化营商环境“决定+条例”的出

台。肖忠良指出，要进一步加快协同立法步伐，完善协同立法工作机制，加

强区域立法特色创新；要进一步提高立法质量，优化协同立法方式路径，更
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好汇聚立法共识、形成立法合力；要进一步助推同城化发展，确保法规制度

相互衔接、立法节奏整体协调，最终实现全方位互动、多维度协同。

（法制委、法工委）

肖忠良带队开展巡河工作 3月 31 日，市人大常委会副主任肖忠良带队

赴青衣江洪雅段开展巡河工作，市政府副秘书长罗志军、市水利局负责人参

加巡查。肖忠良一行实地察看了青衣江文塘大堤金釜段堤防建设情况，了解

了天宫场镇污水处理设施建设进度，听取了洪雅县关于青衣江堤防工程建设

情况和 2022 年生活污水处理设施提质增效行动推进情况汇报。肖忠良强调，

一要全面落实河长制，抓实“一河一策”，落实河道日常监管和巡查整治，

精准指标管理，科学开展点位断面水质分析，加强上下游、左右岸以及部门

间协调联动，确保青衣江洪雅段水质持续向好；二要补齐防汛短板，强化目

标管理，严格按照设计规定施工，坚持“标准化、规范化、程序化”作业，

确保防汛工程质量；三要加快推进设施建设，因地制宜推进乡镇污水处理设

施建设，科学设计容量，合理规划选址，提高管网覆盖率，确保建得起、转

得动、用得好。 （法制委、法工委）

王晓丽率队调研 3岁以下婴幼儿照护工作 近日，市人大常委会副主任

王晓丽率教科文卫民宗委调研 3 岁以下婴幼儿照护工作，围绕各区县示范机

构选址、资金保障、进度推进、经营模式等进行深入了解。王晓丽指出，3

岁以下婴幼儿照护服务工作是中央和省委、市委高度重视的民生工程，对落

实国家人口发展战略、补齐公共服务短板具有重要意义。要进一步提高思想

认识、强化责任落实，把做好婴幼儿照护服务作为落实国省部署、增进民生

福祉的重要举措。要有序推进示范机构项目建设，确保按期完成、试点取得

实效。要因地制宜采取公建公营、公建民营、民办公助等形式，合理制定托

育指导价格，推动全市婴幼儿照护机构健康发展。 （教科文卫民宗委）

肖巍率队调研食用农产品快检工作 3月 28 日至 30 日，市人大常委会

副主任肖巍率经济委、常委会法工委和市市场监管局、市农业农村局、市商
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务局相关同志，深入东坡区 、彭山区、仁寿县对部分农贸市场食用农产品快

速检验检测情况进行了调研。调研组详细询问检测方法、检测范围和存在的

问题，查验检测记录、检测试剂，并分小组随访暗访。肖巍强调，食用农产

品事关人民群众身体健康和生命安全，市场开办者要落实食品安全管理制度，

对食用农产品质量安全全面负责，按照相关法规和政策规定进行检验检测并

进行公示，让人民群众买得放心，吃得安全。农贸市场监督管理部门要履职

尽责，常态化监督检查，确保食用农产品检验检测工作有力有效。要学习借

鉴成都、宜宾等市农贸市场食用农产品检验检测的先进经验，优化软件硬件，

完善制度措施，真正使全市农贸市场食用农产品检验检测制度化、规范化、

常态化。 （经济委）

●简讯

省人大经济委办公室支部和省人大办公厅信息中心支部赴青神县开展主

题党日活动 4月 1日，省人大经济委副主任委员吴泓，省人大常委会办公

厅二级巡视员、信息中心主任聂阳率省人大经济委、常委会办公厅信息中心

党员赴青神县开展主题党日活动，先后到竹博馆、竹里巷子、汉阳湖·忆村

参观，到红色西山革命教育基地缅怀革命先烈的丰功伟绩，重温红色记忆，

感受为民初心。市人大常委会副主任肖巍陪同。 （经济委）

王泽文参加全省人大社会建设工作视频会议 4 月 2日上午，全省人大

社会建设工作会议以视频方式召开，省人大常委会副主任王菲出席会议。市

人大常委会副主任王泽文率市人大社会委在眉山分会场参加会议，并围绕“聚

焦民生福祉，全面提升社会建设工作水平”作经验交流。 （社会委）

送：市人大常委会组成人员，市人大各专委会、常委会各委室，市监察委员

会、市中级人民法院、市人民检察院，市委办公室、市政府办公室、市政协

办公室，各区县人大常委会，市级有关部门
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